

München, 17. März 2022

Krieg in Europa – Rotary hilft – Rundbrief Nr. 4

Liebe Freundinnen und Freunde,

die Kriegshandlungen in der Ukraine werden unvermindert fortgesetzt. Die Zivilbevölkerung wird davon in zunehmendem Maße betroffen. Inzwischen sind 3 Millionen Menschen aus dem Land geflohen, vorwiegend in die westlichen Nachbarstaaten der Ukraine. In Deutschland sind seit dem 24. Februar mindestens 160.000 Ukrainer eingetroffen, Frauen, Kinder und ältere Menschen. Sollte es nicht zu einem baldigen Waffenstillstand kommen, dürfte sich die Zahl der Geflüchteten gerade auch in Deutschland noch erheblich erhöhen.

Diese Menschen brauchen unsere Hilfe, jetzt, aber auch in einer mittelfristigen Perspektive. Hier haben wir als Rotarier eine wichtige Aufgabe, die wir mit unserem weit verzweigten Netzwerk im ganzen Land auf besondere Weise vor Ort erfüllen können. Darum bitte ich Sie alle, ergreifen Sie die Initiative, helfen Sie diesen Menschen, damit sie in unserem Land „ankommen“ und sich trotz ihrer Not geborgen fühlen können.

Die Task Force des Deutschen Governorrates bildet deshalb, um ihrer Koordinierungsfunktion besser nachkommen zu können, **ab sofort einen vierten Handlungsstrang „Flüchtlingshilfe in Deutschland“**. **Der Handlungsstrang 3 konzentriert sich nun auf die „Flüchtlingshilfe in den Nachbarländern der Ukraine“**.

Die Organisation und Aufgabenstellung der Handlungsstränge im DGR werden daher mit nachfolgend genannten Koordinatoren wie folgt angepasst:

- Hilfe vor Ort in der Ukraine - Fritz Hohnerlein, RC Karlsruhe-Albtal, Vorsitzender Länderausschuss Ukraine
- Kontakte zur Zivilgesellschaft in Russland - Jörg Dienenthal, RC Siegen, Vorsitzender Länderausschuss Russland
- Flüchtlingshilfe in den Nachbarländern der Ukraine - Udo Noack, RC Hildesheim-Rosenstock, ICC National Coordinator Germany
- Flüchtlingshilfe in Deutschland – Henning von Vieregge, RC Frankfurt/M.-Alte Oper, IPDG Distrikt 1820

Die Distrikte und Rotaracter werden gebeten, für den neuen Handlungsstrang 4 „Flüchtlingshilfe in Deutschland“ einen Ansprechpartner bis zum 19.03.2022 dem Sekretär zu benennen.

Die Solidarität mit den Menschen aus der Ukraine ist groß, die Leistungen der Rotary Clubs sind beachtlich. Konkrete Projekte sind mittlerweile Bestandteile eines beeindruckenden Einsatzes für die Menschen in und aus der Ukraine. Mitmenschlichkeit ist das Motiv, Frieden das Ziel.

Die Leistungen der Clubs sichtbar zu machen, das ist das Ziel unserer Berichterstattung über die Hilfsprojekte, bei der wir Sie um Ihre Mitwirkung bitten.

Auf der Seite www.rotary-fuer-ukraine.de sollen Berichte über ihre Projekte aufgenommen werden. Die Koordinierung dieser Aufgabe übernimmt in der Task Force Reinhard Fröhlich, DGE 1820. Die Berichte sind per Mail unmittelbar an rf.froehlich@outlook.de zu schicken, der sie redaktionell aufbereitet. Sie werden dann durch das ehrenamtlich tätige Web-Team veröffentlicht. Bringen Sie sich bitte ein. Wir wollen uns selbst und anderen zeigen, mit welcher Energie und welcher Entschlossenheit Rotary für die betroffenen Menschen und für den Frieden anpackt.

Diese Darstellung und die Berichte des Rotary Verlags unter www.rotary.de/ukraine lassen mehr und mehr ein Gesamtbild der rotarischen Leistungen entstehen. Beide Plattformen sind nun miteinander verlinkt.

Ich danke Ihnen allen für Ihren großen persönlichen Einsatz bei vielfältigen Initiativen, gleichzeitig für die große Spendenbereitschaft, die uns häufig erst in die Lage versetzt, Dinge in die Tat umsetzen zu können. Wir brauchen auch hier weiterhin Ihre Hilfe.

Spenden können unter dem Stichwort „Humanitäre Hilfe Ukraine“ an RDG überwiesen werden: IBAN DE80 3007 0010 0394 1200 00

Ich bin fest davon überzeugt, dass noch eine lange Wegstrecke mit vielen Herausforderungen vor uns liegt, weil dies schon jetzt die schwierigste Krise in Europa nach dem zweiten Weltkrieg ist. Lassen Sie uns gemeinsam dafür eintreten, unserer humanitären Verpflichtung in dieser schwierigen, ja bedrückenden Zeit gerecht zu werden.

Mit großem Dank für das außerordentliche Engagement und mit herzlichen Grüßen

